

Duquesne University

Duquesne Scholarship Collection

Informations Spiritaines

CSSP Newsletter and Spiritan News

5-1-1999

Informations spiritanes Numéro 127

Congregazione Dello spirito Santo

Follow this and additional works at: <https://dsc.duq.edu/spiritan-news-fr>

Repository Citation

Congregazione Dello spirito Santo. (1999). Informations spiritanes Numéro 127. Retrieved from <https://dsc.duq.edu/spiritan-news-fr/136>

This Article is brought to you for free and open access by the CSSP Newsletter and Spiritan News at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Informations Spiritaines by an authorized administrator of Duquesne Scholarship Collection.

Mai-juin 1999

CONGREGAZIONE DELLO SPIRITO SANTO - CLIVO DI CINNA, 195 - 00136 ROMA

NOUVELLES DES CIRCONSCRIPTIONS

LES SPIRITAINS EN AUSTRALIE

Le Région de l'Océanie englobe les deux Groupes spiritains d'Australie et de Papouasie-Nouvelle-Guinée.

C'est le P. Libermann lui-même qui avait envoyé la première équipe de missionnaires en Australie, trois Pères et deux Frères, qui se sont établis à Perth en janvier 1846. L'un d'eux, le P. Maurice Bouchet, s'est pieusement endormi peu après leur arrivée, premier prêtre à donner sa vie pour cette partie occidentale de l'Australie. Les autres ont enduré héroïquement, durant deux ans, des privations et des souffrances. Les P. Thevaux et Thierse, avec le F. Vincent, sont finalement partis à l'Île Maurice pour travailler avec le P. Jacques Laval. "La mission du Roi George (Albany W.A.) a périclité à cause de la faim et des privations, dues à l'insouciance de l'évêque."

Le sacrifice et les souffrances de nos prédécesseurs en Australie n'ont pas manqué de porter du fruit, comme l'a démontré la célébration des 150 ans de la mission de Sainte Marie à Lake Mollyalup. Sur le site de la mission, exploré il y a quelques années - on y a trouvé des grains des chapelets des Pères, leurs ustensiles de cuisine, etc., - l'évocation de ces missionnaires au cours de la messe (à laquelle ont pris part l'évêque du lieu, le clergé et les fidèles, le Supérieur général, les Provinciaux et tous les confrères d'Australie et de Papouasie-Nouvelle-Guinée), a fortement impressionné tous les participants. L'appel que les Aborigènes nous ont adressé de revenir chez eux a été clairement exprimé dans le beau poème déclamé par Maxine Fumagalli.



Avril 1997 : célébration du 150^e anniversaire de la mission de Sainte Marie, à Lake Mollyalup, W.A.

Presque cinquante ans plus tard, une équipe de spiritains est venue d'Irlande à Ballarat (Victoria) fonder un collège

catholique. Ce fut une autre aventure, une belle réussite pour le collège, mais pas pour les spiritains, puisque nous avons quitté une fois de plus au bout de peu d'années, laissant à nouveau nos morts derrière nous.

Heureux troisième commencement ! - plus d'un demi siècle plus tard, des spiritains, chassés du Biafra, sont venus en Papouasie-Nouvelle-Guinée et en Australie; ce fut dans les années 70. Vingt ans après, les deux groupes sont toujours à l'oeuvre.

Formé de spiritains irlandais au départ, le Groupe d'Australie est à présent international, comprenant un confrère d'Angleterre et un autre du Canada. Un Australien, qui a fait profession dans la Province d'Irlande, est en mission au Kenya, tandis qu'un autre, qui termine sa formation à Dublin, se prépare à faire un stage au Kenya. Un confrère d'Afrique de l'Est, Rogasian Msami, nous a rejoints pour une année de recyclage, à Melbourne. Le premier candidat de Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG) fait son noviciat à Trinidad.

Tous les confrères travaillant présentement en Australie ont eu une expérience missionnaire préalable, en Afrique ou en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Kevin Conway, le laïc associé australien, a lui aussi une riche expérience missionnaire derrière lui, en PNG.

Depuis les débuts des deux groupes d'Australie et de PNG, au commencement des années 70, il existe une solide tradition de collaboration et de soutien entre eux, s'exprimant en partage et en rotation de personnel, en soutien financier et technique que l'Australie offre à la mission de PNG. Elle s'exprime encore par la participation du supérieur ou du représentant d'un groupe aux réunions annuelles de l'autre. A l'Assemblée générale en Australie, en 1997, on s'est posé la question d'une structure administrative commune à toute la région.

La mission spiritaine en Australie est faite de première évangélisation, surtout au milieu des demandeurs d'asile, qui sont souvent retenus pour de longues périodes dans un centre, à la paroisse de Port Hedland (Australie occidentale). Le ministère auprès des demandeurs d'asile et le suivi auprès des chanceux qui ont obtenu le statut d'immigrés est un engagement spiritain approuvé par les évêques locaux. Le ministère auprès des Aborigènes est un autre objectif spiritain, très en ligne avec les orientations et la tradition de la mission spiritaine. Nos engagements en paroisse incluent l'aumônerie des écoles, le service auprès des jeunes et des marins, l'aumônerie d'hôpital et l'accueil des marginalisés.

Les efforts déployés dans l'animation vocationnelle ont été récompensés par la profession de deux jeunes Australiens dans notre Congrégation. Ces efforts se poursuivent malgré les difficultés et les déceptions.

La participation des spiritains à la tâche de l'Eglise locale, notre façon d'être proches des gens et notre rayonnement missionnaire semblent hautement appréciés. En fournissant le personnel aux paroisses que nous avons prises en charge, nous nous sommes dotés d'une belle occasion d'insertion pour des confrères plus âgés qui désirent encore être actifs. Beaucoup de diocèses demandent des prêtres spiritains. L'apostolat auprès des Aborigènes répond à notre idéal propre et marque le lien avec notre première mission dans l'ouest de l'Australie (1846-1848), et avec l'héroïsme de nos prédécesseurs.

La solidarité financière entre confrères nous a permis d'acquérir deux résidences, de financer la formation et les études universitaires des aspirants et des candidats du 1^{er} cycle, et aussi de soutenir la PNG, quand des besoins se font sentir. Des dons importants ont été envoyés à Aitape lors du raz-de-marée.

Le P. Jean-Claude de Madagascar, garde un bon souvenir de son cours de langue à Brisbane et à Sydney. Il y a de la place pour nos confrères des Provinces plus récentes, et si notre travail en Australie doit se poursuivre, ce sont de jeunes spiritains d'autres Provinces et Fondations qui seront appelés. Le recyclage et les cours de langue s'avèrent de



Boat People chinois - fiers de leur dignité d'enfants de Dieu - Initiation chrétienne à l'église Ste Cécile de Port Hedland.

bonnes occasions pour l'insertion de ces confrères.

L'Australie, sur les bords du Pacifique, est tournée vers l'Asie, politiquement et économiquement. La composante asiatique de la société multiculturelle du pays est en croissance, ainsi que toutes les contributions de l'Asie à l'Eglise d'Australie. Le ministère auprès des réfugiés a entraîné de bons contacts avec l'Eglise de Hong Kong et de la Chine du Sud. Nous espérons bien établir de bonnes relations avec nos nouveaux voisins spiritains de Taïwan et des Philippines.

P. Walter McNamara, CSSp

Profession perpétuelle dans la SCAF

La région d'Afrique Centrale du Sud est formée des circonscriptions du Malawi, d'Afrique du Sud, de Zambie et du Zimbabwe. Elle s'est étendue au Mozambique quand, le 26 juin 1995, le Conseil général y a affecté un groupe de confrères.

Le 30 novembre 1994, le Conseil général a officiellement érigé la Fondation d'Afrique Centrale du Sud (SCAF). Le P. James Devine, déjà supérieur du district d'Afrique du Sud, est devenu aussi supérieur de la nouvelle Fondation. En 1997, il a été nommé pour un second mandat. Les supérieurs des circonscriptions fondatrices, Malawi, Afrique du Sud, Zambie et Zimbabwe, continuent d'exercer une responsabilité collégiale dans la SCAF, en tant que membres du conseil de la Fondation.

Le 2 février, fête de la Présentation de Jésus et anniversaire de la mort du Père Libermann, Glen Ash, à Bethléhem, était dans la joie et l'allégresse. Deux jeunes spiritains, John Dimba et Sylvester Kansimbi, ont émis leurs vœux perpétuels, les premiers dans la Fondation. Y participaient, à côté de nombreux confrères, Mgr Hubert Bucher, évêque de Bethléhem, des prêtres diocésains, des religieuses et de nombreux amis, surtout des jeunes des paroisses où travaillent nos confrères.

John et Sylvester sont originaires respectivement du Mozambique et du Malawi. Tous deux sont en train de finir une expérience pastorale au Natal, en Afrique du Sud, et sous peu ils reprendront leur études théologiques à Nairobi.



de g. à dr. : John Dimba (Mozambique), Helmut Gerads (leur maître des novices) et Sylvester Kansimbi (Malawi)

Leurs études achevées, et une fois ordonnés, les deux seront disponibles pour les missions spiritaines, quelque part sur l'un des cinq continents.

NOUVELLES DIVERSES

Réunion des nouveaux Supérieurs majeurs à Rome

Dix nouveaux Supérieurs majeurs se sont retrouvés à la maison générale, du 14 au 20 mars, pour faire connaissance entre eux et avec les confrères de Rome. (Neuf autres viendront à une réunion semblable, du 19 au 25 septembre).

Parmi les participants il y avait six supérieurs de districts : Myles Fay (Gambie), John McFadden (Makurdi), Alain Durand (Réunion), Iede de Lange (Ethiopie/Borana), Leonard Ekeanyanwu (Zimbabwe) et Gérard Meyer (Sénégal); le supérieur du Groupe d'Australie, Walter McNamara, celui de la FOI, Denis Wiehe, et deux Vicaires provinciaux, Gabriel Myotte-Duquet et Etienne Osty (France).

Au cours des réunions, chacun a présenté sa circonscription; le Supérieur général a exprimé les positions du Conseil. Certains points issus de ces présentations ont été retenus pour des échanges ultérieurs : le Chapitre de Maynooth, la solidarité, les premières affectations, la formation (initiale et continue), l'organisation, les Laïcs associés et la collaboration, l'histoire et les prévisions pour nos grands anniversaires. Les Supérieurs ont eu aussi



De g. à dr. : Alain Durand, Walter McNamara, John McFadden, Iede de Lange, Leonard Ekeanyanwu, Denis Wiehe, Gabriel Myotte-Duquet, Gérard Meyer, Etienne Osty, Myles Fay

l'occasion de visiter les bureaux de l'administration générale et de rencontrer les confrères qui y travaillent.

Décisions du Conseil général

Le Conseil général a nommé le **P. Edward Chinua OKEKE**, Supérieur du Groupe international de Papouasie-Nouvelle Guinée, pour trois ans, à partir du 3 avril 1999,

le **P. Julio-Cesar VIDAL FERNÁNDEZ**, Supérieur provincial d'Espagne, pour un second mandat de trois ans, à partir du 11 septembre 1999,

le **P. Gérard MEYER**, Supérieur de la Fondation de l'Afrique du Nord Ouest, à compter du 23 mai 1999 et jusqu'au 14 septembre 2000,

le **P. Rhéaume SAINT-LOUIS**, de la Province du Canada, Supérieur de la communauté de la maison générale pour trois ans, à compter du 1^{er} octobre 1999.

NOUVELLE FONDATION - La Fondation de l'Afrique du Nord Ouest

Suite à l'orientation prise par le chapitre du District du Sénégal à Sindone en janvier 1997, à l'orientation de la rencontre des Supérieurs d'Afrique Centrale à Kribi en février 1997, à la consultation individuelle, en 1998, de tous les confrères de la FAC sur l'avenir de leur Fondation, et finalement à la consultation sur leur avenir personnel des confrères de la FAC originaires du District du Sénégal,

Le Supérieur Général, avec le consentement de son Conseil, décide que le District du Sénégal cessera d'exister le 23 mai 1999, fête de la Pentecôte, pour donner naissance à une nouvelle circonscription : la Fondation de l'Afrique du Nord Ouest.

Tous les confrères affectés à cette date au District du Sénégal seront alors affectés à la nouvelle Fondation.

Les dix confrères sénégalais ou guinéens, membres jusqu'ici de la FAC, qui ont choisi explicitement de rejoindre la

nouvelle Fondation en deviendront alors membres par l'origine. Il s'agit de Jean-Pierre Bonamou, Moïse Camara, Sylvain Coly, Pierre-Moundor Diaffate, Jean-Pascal Diame, Moïse-Lalty Diatta, Nazaire Diatta, Thomas Diouf, Henri-Joseph Dramou et Lucius Sagna.

Changement de Circonscription

Sur la demande des trois confrères concernés et en accord avec les Supérieurs de la Fondation d'Afrique Centrale et de la Fondation du Congo-Kinshasa,

Le Supérieur Général, avec le consentement de son Conseil, autorise Innocent Nzemba, Jean-Baptiste Mungwele et Roger Mvitu Mvitu à changer de province d'origine : à partir du 23 mai 1999, ils appartiendront par l'origine à la Fondation du Congo-Kinshasa.

Personnel pour la maison générale - Paroisse de Rome

- Le Conseil général a nommé le P. Jean-Jacques BÉGLIN, de l'Administration générale, responsable de l'équipe pastorale de la paroisse qui nous sera confiée à Rome par le Cardinal Vicaire, pour trois ans, à partir du 1^{er} septembre 1999,
- le P. Peter KESSY KILASARA, de la Province d'Afrique de l'Est, pour la même équipe pastorale, pour trois ans, à partir du 1^{er} septembre 1999,
- le P. Maciej SIERZPUTOWSKI, de la Province de Pologne, pour la même équipe pastorale, pour trois ans, à partir du 1^{er} septembre 1999.
- Il a nommé le P. Jean-Jacques BÉGLIN, supérieur de la communauté attachée à la paroisse de Rome, pour trois ans, à partir du 1^{er} septembre 1999.

Premières Affectations

<i>NOM</i>	<i>DE</i>	<i>A</i>
ADENIYI Sylvester	Nigeria	Zimbabwe
ADINDU Fabian	Nigeria	Nigeria
ADZOGBA Benedict	WAF	WAF (Ghana)
AKORSOU-AYITTEY Ernest	WAF	Makurdi
ALABI Lawrence	Nigeria	Afrique du Sud
ANOMAH Anthony Kofi	WAF	WAF (Ghana)
ANYANWU Raymond	Nigeria	Sénégal
ANYIGBO Chike	Nigeria	Nigeria
AWANGE Richard Terfa	WAF	WAF (Ghana)
CHERFILY Pierre	Haïti	Haïti
CONWAY David	Irlande	Kenya
DEPKA Miroslaw	Pologne	Allemagne (Croatie)
DUKIYA Jerome	Nigeria	Sénégal
EDUME Jean Gary	Haïti	Guadeloupe
EHINMIRO Peter	Nigeria	Nigeria
HERNANDEZ FLORES Juventino	Mexique	Mexique - S. Domingo
IBEARUGBULAM Paulinus	Nigeria	Zimbabwe
INDYER Emmanuel Kuha	WAF	WAF (Ghana)
IWUEKE Mark	Nigeria	Zimbabwe
KORSAH Francis Kingsley	WAF	Sénégal
MARTINEZ MARTINEZ Victor	Mexique	Amazonie

<i>NOM</i>	<i>DE</i>	<i>A</i>
MENDOGO-MBAZOA Joseph-Marie	FAC	PAC (Province d'Afr. Centrale)
MSILANGA Vedastus	EAP	EAP
MULWA Joseph Mutuku	EAP	France
MVITU MVITU Roger	FAC	Congo Kinshasa
NGOY Eric	Co-Kinshasa	Mozambique
NWAIGWE Stanley	Nigeria	Ethiopie/Borana
OBIOMA Paschal	Nigeria	Nigeria
OGADA Charles	Nigeria	Nigeria
OKAFOR Joseph	Nigeria	Nigeria
OKOLI Kenneth	Nigeria	Ethiopie/Borana
OPARA Herbert	Nigeria	Nigeria
OSEI-YAW John	WAF	WAF
RAMAHAVONJY Etienne Paul	FOI	Philippines-Taiwan
RZAD Jan	Pologne	PAC (Cameroun)
SANDY John	WAF	Sierra Leone
SIDOT Philippe	France	Ethiopie/Gamu Gofa
SIERZPUTOWSKI Maciej	Poland	Adm. gén. - Rome Paroisse
SODJE Peter	Nigeria	Afrique du Sud
TARIMO Justi	EAP	FOI
UDUMKA Kenny	Nigeria	Nigeria
UGBUDU Mark Tiza	WAF	Makurdi
WARCHOLIK Zbigniew	Pologne	Afrique du Sud
AGBUISI Michael	WAF	Sierra Leone

L'histoire spiritaine a passé les Alpes

Le 24 mars dernier, aux aurores, une tonne d'archives spiritaines a quitté la maison généralice par transport routier, en direction de Chevilly. Le lendemain arrive la tragique nouvelle de l'incendie dans le tunnel du Mont Blanc, qui a coûté tant de vies humaines. Tout en priant pour les victimes, nous avons aussi rappelé au Seigneur que trente ans de notre histoire devaient passer les Alpes à cette même période. Le 29 mars, un fax de Chevilly nous apprit que les 78 boîtes étaient arrivées à bon port. Grand soupir de soulagement !

Après le transfert de la maison généralice de Paris à Rome, en 1966, il était d'abord prévu d'avoir toutes les archives à Rome aussi. Dix ans plus tard, après de longues discussions, le Conseil général a décidé (le 5 mai 1976) de laisser les archives à Paris. En 1981, elles ont passé de la rue Lhomond à Chevilly, où elles se trouvent toujours. Désormais, les archives seront classées et préparées à Rome, puis transférées à Chevilly.

Nos archives sont classées par mandats de Supérieurs généraux. En 1966, le Conseil général a apporté à Rome non seulement les documents de sa propre administration, mais aussi beaucoup d'autres dont il pourrait avoir éventuellement besoin. C'est pourquoi le récent voyage n'a pas seulement compris les documents de la période de Mgr Lefèbvre, du P. Joseph Lécuyer et de la première administration du P. Frans Timmermans, mais aussi les documents des Chapitres

généraux et des Conseils généraux élargis tenus entre 1906 et 1980, ainsi que les dossiers personnels des confrères décédés entre 1980 et 1989. Il était bien compréhensible donc qu'à la maison généralice ce voyage ne laissait personne indifférent !

Les archives de Chevilly ont maintenant disparu sous une montagne de matériel nouveau. Manifestement la grande partie de ces documents est trop récente pour être ouverte à des recherches, mais au moins les choses sont à présent à leur juste place. Qui pourra douter que cette période de notre histoire, - qui comprend l'après Vatican II, le mandat Lefèbvre, l'accession à l'indépendance de nombreuses colonies en Afrique et les débuts de nos Fondations, - ne soit d'un inestimable intérêt pour les historiens à venir ! Nous espérons qu'à l'avenir les transports seront plus fréquents et donc moins volumineux; ils solliciteront moins nos nerfs et apparaîtront plus digestes à notre Archiviste général de Chevilly !

Un programme a été élaboré pour saisir les catalogues des archives sur ordinateur, et ce travail a déjà commencé. Le même programme sera bien sûr utilisé aux archives de Rome, qui jusqu'ici avait son propre système de classification. Une fois ce travail fait, il devrait être possible de dupliquer ces catalogues et de les mettre à disposition d'autres archivistes ou d'autres administrations intéressées.

Journaux pour les Archives générales

En règle générale, les journaux sont conservés dans les circonscriptions, quand elles ont les conditions suffisantes pour leur bonne conservation. Si c'est le cas, il faudrait en envoyer au moins une copie aux Archives générales. En

certaines endroits, les journaux sont en partie propriété des Spiritains et en partie de l'Eglise locale. Nous encourageons les confrères à bien faire préciser à qui ils appartiennent, et à trouver un accord sur leur destination.

Etat du Personnel - Edition 1999

Répondant au vœu du Conseil général et à l'attente de bien des confrères, l'édition n° 38 de *l'Etat du Personnel* est sortie de presse en mars dernier. Nous avons essayé de tirer le meilleur parti possible de l'informatique, et c'est pourquoi la présentation peut surprendre au premier coup d'œil.

L'Etat du Personnel est fruit de la collaboration de nombreux confrères. Avant le travail du Secrétariat vient celui des Supérieurs majeurs et/ou de leurs secrétaires, qui ont la charge de nous informer. Le mot d'introduction à certaines éditions précédentes contient des allusions au manque de zèle dans la communication des informations ! Il me serait facile d'ajouter un ou plusieurs couplets à cette chanson, mais je me contenterai de remercier ceux qui ont fait en sorte de nous permettre une mise à jour la plus juste possible. Et je tiens à dire un très grand merci aux confrères de la maison généralice qui ont pris la peine de relire et de corriger les premières épreuves.

De plus en plus de circonscriptions publient, presque chaque année, un *Etat du Personnel* "local". C'est une excellente initiative, car à cette échelle, il est plus facile de détailler l'information et d'être à jour. Que cela ne diminue pas, cependant, l'intérêt pour un ouvrage de référence en-

globant l'ensemble de la Congrégation. Et surtout, ces *'Etats'* des circonscriptions ne remplacent en rien les documents qui sont à nous envoyer pour signaler, sur un formulaire séparé pour chaque confrère, une profession, une ordination, une mutation, une nomination, un départ ou un décès. Le *Guide pour les relations administratives avec la maison généralice* (mis à jour en 1999) est clair à ce sujet. Il suffit de le consulter et de l'appliquer.

Certains d'entre vous ont déjà reçu le nouvel *Etat*. Pour d'autres, il est en cours d'expédition. Quand vous l'aurez en main, bien des choses y seront déjà à modifier. La vie ne s'arrête pas à nos rangements. De plus, la situation actuelle de guerre en plusieurs pays où nous sommes présents a conduit à des changements urgents, parfois importants, dont nous ne savons pas la durée. Aussi cet *Etat* ne les signale pas, car il est même difficile d'avoir des informations en certains cas.

Mais que ce travail soit au moins le reflet de la situation d'ensemble des personnes et des œuvres de la Congrégation, et que les historiens puissent y trouver un jour des informations fiables.

Jean-Jacques Bøeglin,
Secrétaire général assistant.

LES CAUSES SPIRITAINES

LE PERE LIBERMANN : Son procès officiel de béatification fut introduit le 1 juin 1876, 24 ans après sa mort. Le procès apostolique de 1881 signale 34 guérisons de maladies nerveuses ou épilepsies; il s'en est ajouté 13 les dernières années. Mais elles ne sont pas considérées comme acceptables parce que d'origine nerveuse. L'héroïcité de ses vertus a été proclamée le 19 février 1910; il est donc officiellement appelé VENERABLE.

Tous ceux qui ont été proclamés vénérables avec lui cette année-là (10) ont été canonisés ou béatifiés. Comme fondateur d'ordre, il ne lui faut qu'un miracle pour être béatifié et un autre pour être canonisé. En 1982, le P. Timmermans fit parvenir une lettre au Saint-Père, exprimant que sa conversion, sa spiritualité, et l'oeuvre de la Congrégation suffisaient à sa cause; le Pape répondit: "Je suis sûr que les Spiritains obtiendront, par leurs ferventes prières, l'unique miracle nécessaire". Lors de la préparation de l'encyclique REDEMPTOR HOMINIS, le Pape choisit, pour le chapitre intitulé SPIRITUALITE DU MISSIONNAIRE, la spiritualité du Père Libermann qu'on lui avait transmise. Relisez-la; vous serez surpris! Donc, aucun obstacle du côté de la *Congrégation pour les causes des saints* et une grande joie pour le saint père Jean-Paul II si se produisait l'indispensable miracle. Libermann serait très vite béatifié si cette guérison miraculeuse reconnue survenait!

LE PERE DANIEL BROTTIER : Le Père Brottier a été béatifié le 25 novembre 1984. On a voulu faire valoir que les sommes fabuleuses qu'il envoie chaque jour à l'oeuvre d'Auteuil comme il l'avait prophétisé pouvaient constituer un phénomène peu ordinaire, mais ce ne fut pas accepté. Il lui faut une seule guérison miraculeuse pour être canonisé. Plusieurs me sont parvenues que je n'ai pu



présenter faute de preuves médicales sérieuses. Quand elle arrivera, il sera aussitôt canonisé.

LE PERE JACQUES-DESIRE LAVAL : Le Père Laval a été béatifié le 29 avril 1979 par le Pape Jean-Paul II. La béatification était fixée au 22 octobre 1978, mais Paul VI mourut sur ces entrefaites (il laissa sur sa table de nuit un livre de chevet, celui du Père Michel sur le Père Laval). Depuis, plusieurs interventions miraculeuses du Père Laval parvinrent à Rome mais ne furent pas retenues. Un seul authentique miracle obtenu à son intercession lui ouvrirait immédiatement la voie de la canonisation.



BISHOP JOSEPH SHANAHAN : Ce sont les HOLY ROSARY SISTERS qui ont mis en oeuvre le processus de canonisation de leur fondateur. J'en suis le postulateur. A ce titre, je suis allé au Nigeria pour l'inauguration du tribunal archidiocésain à la cathédrale d'Onitsha le 15 novembre 1997 devant une foule considérable. L'enquête se poursuit très bien en Irlande, au Kenya et au Nigeria (près d'une centaine de témoins en tout).



M. CLAUDE-FRANCOIS POULLART Des PLACES : Le procès de béatification de M. Claude-François Poullart Des Places a été ouvert dans le diocèse de Paris par la Province de France il y a une quinzaine d'années. Il se poursuit actuellement.



Alphonse Gilbert

NOS DEFUNTS

21 mar. : P. Auguste JAOUEN	France, 84 ans	12 avr. : P. James Gerard KAVANAGH	Irlande, 87 ans
23 mar. : P. Antonius MELIS	Pays-Bas, 88 ans	12 avr. : P. Martin F. BRENNAN	Transcanada, 83 ans
05 avr. : P. Gérard TURBÉ	France, 90 ans	20 avr. : P. Manuel David de SOUSA	Portugal, 66 ans
08 avr. : P. Georges-Henri THIBAUT	France, 73 ans	20 avr. : F. Yvon DIQUELOU	France, 82 ans
10 avr. : P. Edmund Joseph RYAN	Irlande, 93 ans	25 avr. : P. Robertus HAFFMANS	Pays-Bas, 76 ans
10 avr. : P. Marcellus DIERIKX	Pays-Bas, 81 ans		